

Sortie des 3 classes de CM1 à Biclean (Bikfaya)

Dans le cadre d'un projet pluridisciplinaire, les 3 classes de CM1 ont visité le centre de tri « Biclean » à Bikfaya le 15 février 2023.

Cette visite avait pour objectif de sensibiliser les élèves au tri des déchets et prendre ainsi conscience des effets du gaspillage.

Durant cette visite, ils ont découvert les différentes étapes du tri des déchets, avant leur envoi dans des usines de recyclage. Ils ont observé les tapis roulants de tri et les machines de compression pour créer des balles (plastique, papier, métal...).

Les enfants ont également pu admirer tout autour de l'usine les objets triés et réutilisés (méthode du « up cycling »).

Agissons tous pour le développement durable !



SOMMAIRE

Page 1:
Sortie des 3 classes de CM1 à Biclean (Bikfaya)

Page 2:
Bake Sale - Terminale

Page 3-4:
Voyage en Mathématiques

Page 5:
Carnaval 2023

Page 6-7:
Conférence animée par Pr. Fouad Zmokhol

Page 8:
Dia de la amistad 5ème A et B

Page 9:
Médaille d'or, Chris Tchopourian

Page 10-11:
Table Ronde

Page 12:
Mi ayuda al planeta (3ème A et B)

Page 13:
MUN conference 2023-2022

Page 14:
Rencontre amicale en Basketball

Page 15:
Challenge ski

Page 16:
Classe blanche 2de 1ère

Page 17:
Natation aefe -unss

Page 18:
Ateliers animés par les élèves de 1ère en GSC

Page 19:
Ambassadeurs-Ambassadrices en herbe

Page 20:
Course aux nombres

Page 21:
La fête des mères en GSA

Page 22:
l'inter-CVL

Page 23:
Le conte et les décors de scène

Page 24:
La fête des mères en GSC

Bake Sale - Terminale



Le Bake Sale de la promo 2023 a eu lieu le vendredi 20 janvier. Ce fut une très belle réussite grâce à la générosité des parents. Un grand merci au comité des parents pour son aide si précieuse et sa présence tout au long de la journée sans oublier bien sûr nos élèves de Terminale pour leur dévouement et leur esprit d'équipe.



Page 25:

**Evénement littéraire:
Le Plumier d'or 2023**

Page 26:

Non au harcèlement

Page 27:

Non au harcèlement

Page 28:

مشروع نهاية الوحدة الرابعة: الجبل

Page 29-30:

**رحلة تثقيفية لتلامذة الصف السابع
إلى منزل كل من المفكرين
ميخائيل نعيمة وأمين الريحاني**

Page 31:

**La plantation avec
les élèves GSC**

Page 32:

**Arts Plastiques 2nde et 1ère
Visite d'exposition.**

Page 33-34

**Hygiène et découverte
du corps humain en PS**

Page 35-36:

**1er Forum des métiers
du Lycée Montaigne**

Page 37:

La fête des mères en CPC

Page 38:

**Célébrer la semaine
des mathématiques en CM2**

Page 39-40:

La Semaine de la Presse (ALE)

Page 41:

Contes contés à conter !

Page 42:

Bouger, c'est bien pour la santé ! CP

Page 43:

La journée mondiale de (pi) en CM1

Page 44:

زيارة LBC

Page 45:

**Intervention de Mme Celine Habib
auprès des parents « Café santé »**

Page 46-50:

أسبوع الصحافة والإعلام

Page 51-53:

ربيع الشعرية

Page 54:

Expo et activite enluminures au CCC

Voyage en Mathématiques



Comme l'année précédente, nous avons eu droit au CCC à ce beau voyage en Mathématiques.

Les élèves de la CM1 à la terminale ont pu découvrir des mathématiciennes et mathématiciens qui ont marqué l'histoire ils ont également pu tester certaines théories en jouant (pliage, pavage, tour de Hanoï, boulier, coloriages, découverte des nombres premiers,...)

Cette exposition est une porte que nous ouvrons pour permettre à nos élèves de mieux connaître ces femmes et ces hommes et de mieux comprendre le génie des mathématiciens.

Ce « voyage » aide à motiver l'acquisition des mathématiques en découvrant leur histoire et les apports des différentes périodes et civilisations.

« Des recherches réalisées par les IREM (Institut de Recherche sur l'Enseignement des Mathématiques) montrent que l'histoire permet de comprendre que les contenus que l'on étudie ont répondu à des problèmes divers, internes ou externes aux mathématiques ».

« Il ne s'agit pas d'apprendre l'histoire des mathématiques aux élèves mais bien de leur faire faire des mathématiques à partir de leur histoire »

Quelques réflexions des élèves après la visite

- «Le boulier, j'ai suivi des cours sur cette technique de calcul rapide, il y a de cela quelques années ! Il faut que je reprenne ces cours !»
- «Comment Pythagore a pu penser à cette méthode ?»
- «Pourquoi les femmes mathématiciennes sont-elles méconnues ?»
- «Le coloriage des multiples de 2 puis de 3, ... , avec des couleurs différentes nous aide à mieux comprendre la notion»
- «L'origami c'est comme de la géométrie»
- «Le coloriage avec un minimum de couleurs différentes n'est pas si simple»
- «Le pentamino n'est pas si évident»



Carnaval 2023



Le carnaval version 2023 a été une réussite. Les élèves de la maternelle à la terminale et certains parents se sont surpassés en créant des costumes uniques ! Le village de Beit Chabab a été le témoin de l'ambiance extraordinaire qu'a mis le Lycée Montaigne dans ses ruelles!



Conférence animée par Pr. Fouad Zmokhol



Dr Fouad Zmokhol, doyen de la faculté de Gestion et du management de l'USJ, a animé une conférence au sujet de la "Restructuration managériale post Covid 19", adressée aux élèves de 1ère et Terminale.

Il a détaillé devant les élèves la dynamique entrepreneuriale, ainsi que les enjeux économiques et sociaux auxquels est soumis le monde des entreprises après la période de pandémie.



Les élèves étaient très intéressés et motivés par l'enthousiasme et la clarté du Dr Zmokhol.

Son assistante, Dr Loyal Bou Antoun, a détaillé les opportunités possibles, propres à l'USJ.

Un moment d'échange fructueux a suivi cette intervention.

La Direction du Lycée Montaigne remercie vivement Dr Zmokhol et son assistante pour cette causerie réussie et son effet grandement positif auprès des élèves



Dia de la amistad 5ème A et B



A l'occasion de la fête de la Saint Valentin les élèves de 5ème A et B ont travaillé le thème de l'amitié ou la "Amistad" en écrivant une lettre à son meilleur ami avec le vocabulaire étudié et sans oublier que "los amigos son la familia que escogemos" (les amis sont la famille que nous avons choisie).



Médaille d'or, Chris Tchopourian

Nous sommes très fiers d'annoncer que Chris Tchopourian, élève de 1ère a remporté la médaille d'or au géant et une médaille d'argent au slalom durant les compétitions nationales pour la catégorie 2006/2005 qui se sont déroulées la semaine du 20 février 2023 à Faraya Mzaar.

Toutes nos félicitations à Chris !



Table Ronde

Comment expliquer l'engagement politique dans les sociétés démocratiques ? Il était question au départ de traiter un chapitre du programme de Sciences Economiques et Sociales en classe de terminale, de le traiter comme on traiterai n'importe quel chapitre, en commençant par une introduction, quelques photographies, un documentaire d'accroche éventuellement, bref, une « simple » entrée en matière comme on dit.



Mais comment expliquer l'engagement politique dans les sociétés démocratiques à une jeunesse révoltée de ne pouvoir agir et de n'être pas sérieusement considérée comme moteur de changement ; une jeunesse qui, contrairement à ce que l'on dit, est bien loin d'être insouciant ? C'est de cette problématique qu'est né le projet d'une table ronde, initiée par Madame Josette Haddad (professeure de Sciences Economiques et Sociales à l'IC Ras Beyrouth ainsi qu'au Lycée Montaigne de Beyt Chabab) dans le cadre de ses enseignements en première et terminale, afin que les élèves de ses classes interrogent directement des personnalités du monde de l'éducation, du droit et de la politique, du journalisme, engagées dans leurs domaines professionnels respectifs, et que cette rencontre leur permette, *in fine*, de réfléchir à l'impact des réseaux sociaux sur l'opinion publique, la participation des jeunes à la vie publique, mais aussi au sens et formes multiples que peut prendre l'engagement politique au Liban, les élections présidentielles, le rôle de la femme en politique, la censure dans la presse ou encore l'objectivité de l'information communiquée dans les medias.



Le 06 mars dernier, ce sont donc plus de 60 lycéens du Lycée Montaigne de Beyt Chabab et de l'IC Ras Beyrouth qui ont eu l'honneur de recevoir dans les locaux du Lycée Montaigne, et en présence de Madame Rachel Atallah, cheffe d'établissement du Lycée Montaigne, et Monsieur Boualem Maizia, proviseur du programme français et directeur adjoint du Secondaire à l'IC : Maître Ziyad Baroud, ancien ministre de l'Intérieur et des Municipalités, Madame Nada Moghayzel-Nasr, doyenne honoraire de la Faculté des Sciences de l'Education à l'USJ et déléguée du Recteur à l'assurance qualité et la pédagogie universitaire, Madame Nayla Tuéni, ancienne députée et PDG du journal *Al-Nahar*, Monsieur Marc Saikali, ancien PDG et directeur des rédactions de France 24, fondateur du media global *Ici Beyrouth*.

Plus de 60 lycéens qui ont été entendus, à qui chacun des intervenants a su rappeler que les départs, s'ils sont parfois nécessaires, ne doivent pas pour autant nous faire oublier le chemin du retour, qu'un pays se construit à petit pas, par la prise de conscience de notre part de responsabilité dans l'amorce du changement, et qu'il n'est pas de fatalité ni de résignation qui tienne dans ce pays où il y a tant à faire, défaire, refaire encore, à l'image d'un Sisyphe heureux. Une journée dira Nada Moghaizel-Nasr « extraterritoriale, qui confirme le choix de l'espoir », car « avec nos jeunes, rajoute Ziyad Baroud, l'avenir n'est pas ce que le présent nous interdit. »

Mi ayuda al planeta (3ème A et B)



Les 3e de la classe d'espagnol ont réalisé un exposé auprès des élèves de la 6e à la 2nd sur le thème des 17 objectifs du développement durable, en espagnol los "17 objetivos del desarrollo sostenible". Les élèves, grâce à leur créativité et leurs recherches individuelles, ont exposé leurs idées et proposé des solutions envisageables pour créer un monde "durable". Cela a été une belle occasion de travailler la langue, enrichir son vocabulaire et traduire en français pour faire passer message.

MUN conference 2023-2022



Model United Nations – 18th GC LAU MUN conference 2023-2022

With all our sessions behind us, it was time for our long-awaited Final Conference! After having diligently prepared for it, our delegates exchanged, collaborated and showcased their innovative thinking to shape a brighter future. They tackled their topic at hand and mentioned ideas and suggestions in their speeches after writing a well-researched position paper. They successfully used negotiation skills and were extremely enthusiastic to go the extra mile in their performances!



Rencontre amicale en Basketball



Sélections sportives en Basketball

Dans le cadre des entraînements des sélections de basketball avec les entraîneuses Nelly Boustany et Stéphanie Daher, les équipes filles et garçons ont participé et gagné les deux matchs contre les équipes du collège Central de Jounieh.

Bravo aux élèves et merci aux entraîneuses !

Sportivement



Challenge ski



Ce samedi 11 mars 2023 à Mzaar Kfardebian, le lycée Montaigne a participé au premier challenge de ski organisé par la ligue AEFE/UNSS avec la collaboration de la fédération libanaise de ski.

Sous un soleil radieux et dans une ambiance conviviale, les skieurs de l'équipe 1 de cycle 4 ont obtenu de très beaux résultats avec la 2ème place pour Alexis Paoli, la 3ème pour Farouk Keyrouz et une 4ème place pour Christy Khairallah.

Un grand bravo également aux skieurs de l'équipe Lycée : Gabrielle Tauk, Michaëlle Tauk, Chris Tchopourian (inapte mais 1ère place championnat du Liban) et tout spécialement à Mikael Houry qui a obtenu la 3ème place. Merci aux organisateurs et merci à tous les participants!



Classe blanche 2de 1ère

Une classe blanche a été organisée par Mme Joelle Maalouf pour les élèves des classes de 2nde et 1ère à l'hôtel « Château d'eau » à Faraya, accompagnés de M. Elie Jabbour, M. Mario Haddad et Mme Nicole Nacouz. Cette classe blanche a été une expérience riche sur les plans : pédagogique, relationnel, psychologique et physique. Ce la a été également une invitation à vivre en harmonie avec la nature hivernale, pendant quelques jours hors du contexte scolaire et de la ville. Nos jeunes ont partagé des moments inoubliables, comme la construction d'igloo, les chants et la danse sur la neige, autour d'un feu de camp, les raquettes à neige et bien d'autres moments désormais ancrés dans leurs mémoires. La classe blanche a offert à ces jeunes la possibilité de vivre au grand air, de respirer cette atmosphère pure propre et saine de la montagne, de sortir de la grisaille et de la pollution de la ville et surtout de retourner chez eux avec le sourire !



Natation aefe -unss



Grand bravo à nos équipes de natation!

Dans le cadre du challenge de natation de la ligue AEFÉ-UNSS, le lycée Montaigne a participé avec une équipe du cycle 3 et une équipe du cycle 4. Merci pour votre engagement chers nageurs !

La liste des élèves :

Équipe cycle 4: Tara Manoukian
Christia Ojeil
Ryan Nader
Alexandre Jamati

Équipe cycle 3 : Luna el Murr
Romy Nader
Imad Roukoz
Anthony Daoud



Ateliers animés par les élèves de 1ère en GSC



Dans le cadre du projet "La plantation", les élèves de la GSC ont reçu Mme Joëlle Maalouf Ibrahim, parent d'élève et enseignante au lycée, accompagnée de ses élèves de 1ère spécialité SVT pour une activité intitulée : «Les besoins de la plante.»

Les jeunes ont animé des ateliers de langage, oral et écrit, ainsi qu'un atelier artistique, autour du même thème.



Ambassadeurs-Ambassadrices en herbe



« C'est avec beaucoup d'émotion et des étoiles plein les yeux que nos élèves lauréats pour la finale établissement du concours Ambassadeurs-Ambassadrices en herbe 2023 ont reçu leurs distinctions. Tous nos remerciements à l'ensemble des élèves participants, qui n'ont pas démerité, ainsi qu'aux membres du jury et aux enseignants qui les ont accompagnés. Nous comptons sur vous pour la suite ! »



Course aux nombres



À vos marques, prêts ? Calculez !

Les élèves du Lycée Montaigne, de la CM1 jusqu'en 5e, ont participé à la Course aux nombres.

La première manche s'étant déroulée durant la semaine des maths, la Course aux nombres est un concours de calcul mental auquel les élèves participent avec ferveur.

L'épreuve consiste à répondre à 30 questions dans un délai de 9 minutes.

Ce concours contribue à motiver les élèves et permet de renforcer leur apprentissage des math, connaissances et maîtrise technique.



La fête des mères en GSA

C'est avec joie et allégresse que les élèves de la GSA ont accueilli leurs mamans pour célébrer avec elles la fête des mères.

Bonne fête à toutes les mamans.



l'inter-CVL

Les élèves de l'INTER-CVL se sont retrouvés au Grand Lycée Franco Libanais le 07 mars 2023 afin de travailler sur un projet autour de la Laïcité dans les établissements français de l'étranger.

Deux élèves du lycée Montaigne y ont participé : Raphaëlle Maroun en classe de 1ère, vice-présidente du CVL, et Kelly Mazraani Membre du CVL en classe de 1ère



Le conte et les décors de scène



Dans le cadre du projet pluridisciplinaire (Français-BCD et Arts plastiques) « Le conte et les décors de scène » et à l'occasion de la journée mondiale du conte, célébrée le lundi 20 mars, les élèves des classes de CE2A, CE2B, CE2C et CE2D ont invité les parents à la BCD pour présenter les décors de scène réalisés avec des boîtes à chaussures.

Une dose de magie aux petits et aux grands, ça fait du bien ! Une dose de magie aux petits et aux grands, ça fait du bien !

La fête des mères en GSC



Avec de gros câlins et plein de bisous les élèves de la GSC ont accueilli leurs mamans en classe. Un moment très émouvant et convivial pour tous. Très bonne fête des mères à toutes les mamans.

Événement littéraire: Le Plumier d'or 2023



Un grand bravo à notre élève Ghadi Succar qui a été l'un des 60 lauréats au concours annuel du Plumier d'Or édition 2023 !

Ce concours, créé et organisé par la DLF (Défense de la langue française) en 1997 et parrainé par la Marine Nationale et le Sénat, est destiné aux élèves des classes de 4e des collèges publics et privés en France comme à l'étranger, pour récompenser les élèves qui maîtrisent au mieux la langue de Molière. Ghadi a par ailleurs été invité à la remise des prix le 10 mai à l'École militaire de Paris.

Non au harcèlement

La lutte contre le harcèlement repose sur l'engagement de toute la communauté de l'école et surtout sur l'engagement des élèves.

Aujourd'hui, au Lycée Montaigne un programme établi par l'ONG Himaya consiste à créer un groupe d'élèves ambassadeurs, formés au repérage des situations de harcèlement, capables d'agir en lanceur d'alertes et éviter ainsi de laisser les élèves victimes isolés.

Ces élèves ont bénéficié d'une formation avec des ateliers de travail présentés par les formateurs de Himaya, afin d'avoir la capacité de sensibiliser leurs camarades, notamment lors des journées «non au harcèlement.» Ils seront dirigés par une équipe du lycée Montaigne et supervisés par les formateurs de Himaya.

Nous vous rappelons qu'un harcèlement se définit comme une violence répétée et perdurant dans le temps, qui peut être verbale, physique ou psychologique : lorsqu'un enfant ou un adolescent est insulté, menacé, battu, bousculé ou il reçoit des messages injurieux à répétition.

Non au harcèlement



Le lycée Montaigne, par l'intermédiaire des élèves ambassadeurs, lance sa première action « la boîte aux lettres ».

Les élèves formés par l'association Himaya sont intervenus dans les classes du collège et lycée afin d'expliquer le principe de la boîte aux lettres qui vise à aider les élèves à s'exprimer en cas de harcèlement.

Le principe est simple : tout élève dérangé ou qui ressent un sentiment de harcèlement pourra poser une lettre, un témoignage afin que nous puissions lui venir en aide.

مشروع نهاية الوحدة الرابعة: الجبل



الجبل

أقبل فصل الربيع، وأينعت البراعم على الأغصان. فَعَرَفَ

متعلمو اللغة العربية، المعفيون من المنهج الرسمي اللبناني (ALE)

من الثلوج على الجبال، وأنهوا وحدثهم الرابعة من كتاب "فانوس"،
المُعنونة "الجبل"، بصنع مسند للباب على شكل رجل من ثلج.

La Montagne

Dans le cadre du projet "La Montagne", et à la fin de la séquence de la quatrième unité du livre "FANOUS", les élèves de l'arabe langue étrangère (ALE) ont fabriqué un repose-porte sous la forme d'un bonhomme de neige.

رحلة تثقيفية لتلامذة الصف السابع إلى منزل كل من المفكرين ميخائيل نعيمة وأمين الريحاني



لأنّ لبنان بلدُ الثراءِ الفكريّ والغنى الإنسانيّ فإنّه عصيّ على الزوال ، فكنوزُه الإبداعية هي الأبقى والأفعلُ في التاريخ والحضارة . ولأنّ الانتماء إلى لبنان لا يكتملُ إلا بالتواصل العميق مع مشاهير عظمائه ولا سيّما مفكره وأدبائه المُقيمين والمنتشرين (المهجرّين بحسب التسمية التقليدية)، فإنّ إدارة الليسيه مونتايّن ارتأت، بالتزامن مع إطلالة الربيع في الطبيعة، وفي إطار الاحتفال بربيع الشعراء، تنظيمَ رحلة تثقيفية لتلامذة الصف السابع إلى منزل كل من المفكرين ميخائيل نعيمة وأمين الريحاني، وذلك في يوم الجمعة الواقع فيه 17 آذار الجاري.

قبيل الشروع في الرحلة، عمدنا إلى التمهيد لها بمجموعة أبحاث عهدنا بها إلى التلامذة أنفسهم تتناول بعض ما يُلقى الضوء على سيرة كل من المبدعين، وتكون بمثابة المُقبلات التي تُغري بالجلوس إلى مائدة المعرفة . والحقيقة أنّ تلامذتنا في زيارتهم الثقافية أتوا راغبين في الاطلاع، مشتاقين إلى المشاهدة وإلى السماع من أقرب الناس إلى الأدبيين الكبارين في شهادت حية .

في منزل نعيمة في المطيلب استقبلتنا السيدة سهى نعيمة بحفاوة ولطف وكشفت للتلاميذ بعض التفاصيل عن حياة الأديب والمفكر ممّا لم يكونوا على علم به، ودعتهم إلى التنقّل في أرجاء المنزل، فتعرّفوا إلى أغراضه وكتاباته، وشعروا كأنهم على تماس مع إنسان ما يزال طيفه المحبّب ماثلاً في مخلفات له تشهد على تمايزه وعبقريته.

وفي دارة أمين الريحاني في الفريكة استقبلنا ابن شقيقه الكاتب الدكتور أمين ألبرت الريحاني ، وتنقل معنا في أرجاء المنزل واضعاً أمام التلاميذ شرحاً مفصلاً وميسراً عن معظم نتاجه الفكري في خطوط عريضة، وعن كل هدية تلقاها، وكل صورة من صوره في مختلف الأقطار التي سافر إليها .

التلامذة في هذه الرحلة الثقفية عبروا عن فرحتهم بما عاينوا ، فقد شاهدوا بأم العين كيف أن الوطن الصغير يكبر بأبنائه المتفوقين، وكيف أن المهاجر اللبناني يستطيع أن يكون بعقريته طاقة إيجابية تخدم العالم كله، وكيف أن من البيت الصغير في الوطن الصغير قد تخرج إلى الدنيا مواهب وقدرات بلا حدود هي مدعاة فخر لنا .

هذه التجربة في مدرستنا جديرة أن تُعاد وأن تتنوع الزارات من منازل ومتاحف ومقرات تشهد على النبوغ وأهله . ولا يسعنا في نهاية المطاف إلا أن نوجه الشكر البالغ لمدرسة اللبسيه مونتاني والقيمين عليها من رؤساء ومديرين ومنسقين ومعلمين لسهرهم على كل ما يُغني شخصية المتعلم ويرفد عقله وذكائه وقدراته جميعاً بمعطيات النجاح بل التفوق



La plantation avec les élèves GSC



Dans le cadre du projet La plantation pour découvrir le monde végétale, les élèves de la GS C ont profité de plusieurs activités de manipulation et de jardinage. Apprendre en s'amusant pour mieux apprendre.



Arts Plastiques 2nde et 1ère - Visite d'exposition.



Afin de découvrir le parcours de deux grands artistes internationaux, connus pour leurs œuvres abstraites, conceptuelles et minimalistes, une sortie culturelle à la galerie d'art contemporain « Sfeir-Semler » de Beyrouth, a été organisée auprès des élèves en option Arts Plastiques.

Les lycéens étaient très motivés et enthousiastes d'explorer les œuvres de l'artiste palestino-américaine, Samia HALABY, et celles du libano-américain, Farid HADDAD.

Quel plaisir de voir les jeunes échanger autour des œuvres exposées !



Hygiène et découverte du corps humain en PS



Jouer, apprendre et explorer font partie du quotidien des enfants, c'est pourquoi nous devons souvent leur rappeler de faire attention à leur hygiène corporelle.

Avec l'infirmière, les élèves de la Petite section ont appris les 6 règles essentielles d'hygiène corporelle :

- Se brosser les dents
- Se moucher correctement
- Prendre un bain ou une douche régulièrement
- Changer de sous-vêtements tous les jours
- Couper ses ongles
- Se laver les mains régulièrement

Les élèves ont appris que pour bien se laver les mains, il faut d'abord les rincer puis les savonner pendant au moins 20 secondes en frottant dans tous les coins (entre les doigts, sur le dos et la paume des mains) ensuite bien rincer et sécher.

Et dans contexte de la découverte du monde, sur le corps humain, avec une poupée « fille » et une poupée « garçon », les élèves ont différencié les deux sexes suite aux critères physiologiques et ils ont nommé les différentes parties du corps, des membres et les articulations.



1er Forum des métiers du Lycée Montaigne



Ingénieur, consultant, médecin, spécialiste de la tech, financier, architecte, graphic designer, manager... Quel parcours universitaire construire pour aboutir à mon métier d'avenir ? Quelles sont les exigences du marché de travail ? Quels sont les nouveaux métiers ? Toutes ces questions ont eu des réponses le samedi 1er avril 2023 lors du 1er Forum des métiers organisé par le Lycée Montaigne dans l'enceinte de l'établissement.

18 professionnels de différents métiers sont venus partager avec les élèves et leurs parents leurs parcours universitaires et leur choix de carrière.

Ce moment a permis aux élèves et aux parents de comprendre les mutations du monde professionnel, de découvrir la diversité des métiers et les nouvelles stratégies des entreprises.

Ils ont pu découvrir les métiers en demande et les ouvertures que chaque formation peut offrir aux futurs étudiants universitaires.

Ce fut un temps de partage, d'échange et d'enrichissement pour tous. Nous remercions tous les professionnels pour leur temps et leur engagement.

A l'année prochaine pour la 2ème édition du Forum des métiers.



La fête des mères en CPC



Une maman, c'est un guide, une oreille attentive, une main tendue, un regard apaisant. C'est celle qui accompagne dans les choix, qui ne juge pas. Une maman, c'est la peur et l'émerveillement, c'est la force et la tranquillité.

Voilà comment les élèves de la CPC ont célébré la fête des mères en invitant les mamans à des activités ludiques qui se sont clôturées par un petit déjeuner convivial.

Des moments qui ont laissé une belle trace dans le cœur des mamans !

Célébrer la semaine des mathématiques en CM2

La Semaine des mathématiques qui est déroulé du 6 au 15 mars a présenté aux élèves une image vivante et attractive des mathématiques.

Pour célébrer cet évènement, les titulaires des classes de CM2 ont dédié la journée du vendredi 24 mars à travailler uniquement des activités en mathématiques.

La journée a commencé par la passation de la première épreuve de la cause au nombre, du concours de calcul mental, puis en ateliers, des activités ont été mises en place. Ce fut alors une occasion pour apprivoiser la magie mathématique, pour résoudre des énigmes, pour travailler sa créativité et la logique, pour relever des défis et savourer des activités mathématiques ludiques pendant une journée intense et amusante.

Finalement, la journée s'est achevée par une lecture qui a permis aux élèves de découvrir les célèbres mathématiciens du monde tel que Pythagore, Isaac Newton, René Descartes et Alan Turing.



La Semaine de la Presse (ALE)



أسبوع الصحافة

"خَيْرُ الْكَلَامِ مَا قَلَّ وَدَلَّ"، إِنَّمَا لِسَانُ الصَّحَافَةِ لَا يَحْمِلُ الْقَلِيلَ مِنَ الْكَلَامِ. وَحَتَّى نَتَعَرَّفَ هَذَا الْمَجَالَ أَكْثَرَ، اسْتَقْبَلَتْ مَدْرَسَةُ "الليسه مونتائين" الدكتورَة غلوريا خاطر في الصفِّ الأساسي السَّابع، والصَّحَافِيَّيْنِ غينَا قِيَامَةَ وَسْهِ الرَّاغِي فِي الصُّفُوفِ الْأَسَاسِيَّيْنِ الثَّامِنِ وَالتَّاسِعِ.

كَانَتِ السَّيِّدَاتُ خَيْرَ دَلِيلٍ بِتَوْجِيهِ الْمُتَعَلِّمِينَ، الْمَعْفِيِّينَ مِنَ الْمَنْهَجِ اللَّبْنَانِيِّ الرَّسْمِيِّ (ALE)، نَحْوَ مَاهِيَّةِ الصَّحَافَةِ، وَأَنْوَاعِهَا، وَاجْتِيَاحِ التَّكْنُولُوجِيَا لَهَا، وَأَهْمِيَّةِ الْمُضَادِقِيَّةِ فِي هَذَا الْمَجَالِ. وَلَمْ يَنْتَهِ الْعَمَلُ هُنَا، بَلْ أَكْمَلَ الْمُتَعَلِّمُونَ جَاهِدِينَ عَلَى كِتَابَةِ مَقَالَيْنِ صَحْفِيَّيْنِ عَنِ الذِّكَاءِ الْأَصْطِنَاعِيِّ (الأساسيِّ التَّاسِعِ)، وَوَسَائِلِ التَّوَاصُلِ الْأَجْتِمَاعِيِّ (الأساسيِّ الثَّامِنِ)، بِالِإِضَافَةِ إِلَى تَصْمِيمِ مُلصَّقاتٍ عَنِ الصَّحَافَةِ (الأساسيِّ السَّابعِ).

La Semaine de la Presse (ALE)

La Semaine de la presse et des médias a pour objectif d'aider les élèves à comprendre et décrypter l'univers des médias, apprendre à vérifier les sources et l'information, développer leur goût pour l'actualité et se forger leur identité de citoyen.

A l'occasion de la semaine de la presse, le lycée Montaigne a reçu Dr. Gloria Khater en classe de 5ème (ALE ALM), et les deux journalistes Mmes Guitta Kyemeh et Soha El Rahi en classes de 4ème (ALE) et de 3ème (ALE).

Les journalistes ont expliqué aux élèves le métier du journalisme, et les différents types de presse, ainsi que les effets des nouvelles technologies sur l'industrie de la presse. Ils ont également abordé les enjeux de la politique de confidentialité.

Par la suite, nos élèves ont écrit des articles de presse sur l'intelligence artificielle (3èmeALE), et les réseaux sociaux (4ème ALE). De plus, ils ont préparé des affiches sur le métier de journaliste (5ème ALE)..



Contes contés à conter !

Cultiver sa sensibilité, sa curiosité et son plaisir à côtoyer des contes traditionnels pour un meilleur apprentissage de la lecture, tel fut l'objectif du projet pluridisciplinaire réalisé en CE1 (A,B et C) le jeudi 23 mars dans une ambiance festive et récréative.



Bouger, c'est bien pour la santé ! CP

« Bouger, c'est marcher, courir, sauter, nager... Ne pas bouger, c'est rester immobile, par exemple, regarder la télévision ou faire de l'ordinateur... Quand je bouge, mon cœur bat plus vite, mon souffle est plus rapide et je transpire... »

Avec leur professeur d'EPS et l'infirmière les élèves de la classe de CM1 ont appris que pour grandir en bonne santé, il est important d'être actifs physiquement et de manger sainement chaque jour.



Les enfants doivent adopter un mode de vie sain dès leur plus jeune âge afin de se mener de bonnes habitudes. L'activité physique est bénéfique à tout âge et aide à fortifier le cœur et les poumons et les os, à devenir plus souples, à conserver un bon poids, à améliorer l'humeur et l'estime de soi.

La journée mondiale de «pi» en CM1



Le mardi 14 mars 2023, les CM1 ont célébré la journée mondiale de Pi (3,14) à leur façon.

Des activités ludiques ont été organisées. Par groupe, ils ont d'abord résolu l'énigme de la glace, le sudoku, le nombre mystérieux, le trio...

Pour clôturer la journée, ils ont joué au jeu intitulé "saute fractions".

C'est dans la bonne humeur qu'ils ont approché les mathématiques et utilisé leurs connaissances.

زيارة LBC



في إطار أسبوع الصحافة العالمي، في شهر آذار، ومن ضمن المحور الرابع في اللغة العربية "المواطنة والعولم الافتراضية"، زار طلاب الثاني الثانوي، التلفزيون الخاص الأول في الشرق الأوسط، المؤسسة اللبنانية للإرسال LBCI في أدما، حيث كانت في استقبالنا الإعلامية " غيتا قيلمه نحال"، التي جالت بنا على أقسام التلفزيون وعرّفتنا العمل الإعلامي المرئي والمسموع: تاريخه وتطوره وصعوباته

كما التقى المتعلمون إعلاميين بارزين واستمعوا إلى خبراتهم الشخصية في حقل الصحافة، والصعوبات التي يواجهونها في هذا الميدان، فكان اللقاء بالأستاذ يزيك وهبه، والإعلامية ندى عزيز إندراوس، والمخضرم جان فغالي، الذين تحدّثوا عن خبرتهم

الإعلامية وأخلاقيات العمل الإعلامي

Intervention de Mme Celine Habib auprès des parents « Café santé »



Manger équilibré, c'est l'assurance pour rester en bonne santé et conserver un poids adapté.

Ce n'est pas bien compliqué ! Quels aliments manger ? Lesquels éviter ? En quelle quantité les consommer ? Et à quel rythme ? Il suffit de respecter quelques règles pour une alimentation équilibrée.

Aucun aliment ne réunit tous les nutriments nécessaires au fonctionnement de l'organisme: protéines, lipides, glucides, vitamines, minéraux, oligoéléments, fibres. Plus on varie et diversifie son alimentation, plus on couvre l'ensemble des besoins. Manger équilibré en respectant la pyramide alimentaire ! Faire 3 à 4 repas par jour avec des plats variés. Équilibrer les menus pour la semaine en adaptant les apports aux besoins. Oublier les aliments ultra-transformés (plats préparés, biscuits apéritifs, fast-food...) qui sont trop riches en sel, en sucre et en gras, et qui contiennent des additifs, des conservateurs... Une alimentation équilibrée doit être combinée à une activité physique, quelle qu'elle soit. Ainsi elle empêchera une prise de poids excessive et réduira le risque de certaines maladies.

Enfin, les facteurs socio-économiques, psychologiques et environnementaux semblent moduler les comportements des individus, alors pour un bon équilibre alimentaire, il faut se déconnecter et à répondre ce que la tête, le cœur et le corps demandent.

أسبوع الصحافة والإعلام



أسبوع الصحافة والإعلام محطة دائمة في مدرستنا، نتعرف فيه إلى الوسائل الإعلامية ودورها في حياتنا.

In this issue:

• Advantages of a

*تلاميذ الروضات تعرفوا هذه السنة إلى
الجريدة: شكلها ورسوماتها...



*الصفّ الأساسي الأول:

تعرّفوا إلى الفرق بين الجريدة والكتاب وكيفية الاستفادة منهما.



* الصفّ الأساسي الثالث:

الملصق الإعلاني مهمّ في الصحافة والإعلام، هذا ما تعلّمه تلاميذ الصفّ الثالث من خلال "خلق ملصق إعلاني" خاص بصفهم.



* الصفّ الأساسي الخامس:

لقاء في مكتبة المدرسة مع الدكتورة غلوريا خاطر المتخصصة بالإعلام والتي شرحت لتلاميذ الصف الخامس أهمية الإعلام ودوره.



* فريق إذاعة المدرسة زاروا إذاعة "صوت لبنان" وتعرّفوا إلى طريقة العمل فيها.



• الصف الثانوي الأول

لقاء مع السيدة كارول التورك، التي تناولت معهم موضوع L'art Urbain -الصورة التي تتحوّل إلى مادة صحافية مرئية للتعبير عن الفكر والإبداع.



* تلاميذ الصفّ الثانويّ الثاني زاروا مبنى تلفزيون «LBCI» والتقوا بالصحافيين وتعرّفوا عن قرب إلى عالم التلفزيون.



ربيع الشعراء

بالشعر تحلو الدراسة

كل عام يطل علينا الربيع فنستقبله بالشعر

الصف الأساسي الأول

تنقل تلاميذ الصف الأول بين الصفوف وألقوا شعراً لزملائهم.



الصف الأساسي الثاني

حفظ التلاميذ أشعاراً وعبروا عن معانيها برسوم علّقوها على شجرة الأشعار.



الصّف الأساسي الثالث

حوّل التلاميذ قصائدٍ مختارة إلى مشهدٍ مسرحي.



الصّف الأساسي السابع

زيارة متحف أمين الريحاني ومتحف ميخائيل نعيمة بهدف التعرف إلى حياتهما وكتابتهما.



الصّف الأساسي الثامن



جال متعلّمو الصّف الأساسي الثامن على عدد من المناطق اللبنانيّة خلال حصص اللّغة العربيّة، وتعرّفوا إلى بعض الأدباء الخالدين.



Expo et activite enluminures au CCC

Oyez oyez

Les preux chevaliers et gentes dames des classes de 5ème, qui ont étudié le Moyen Age en cours de français, ont enrichi leurs connaissances avec la découverte au CCC de l'art de l'enluminure. Ce fut ainsi l'occasion pour les élèves d'expérimenter une activité dévolue autrefois aux moines copistes dont le travail quotidien consistait à recopier les textes et à enluminer les parchemins.



Au programme : un peu d'histoire, beaucoup de culture et un indéniable sens artistique avec, à la clef, une exposition de leurs plus belles réalisations qui ont illuminé nos locaux.

Un grand bravo à nos nobles chevaliers de l'ordre des 5ème A, B et C !